



MATEO 27:38-54

LECCIÓN: CRUCIFICADO POR LOS PECADORES —

INTRODUCCIÓN:

LOS SUMOS SACERDOTES LLEVAN A JESÚS ANTE PILATO

Mateo 27 comienza con Jesús siendo llevado a Pilato por los principales sacerdotes y ancianos de Israel (**versículos 1-2**). La ¹ley impedía a los judíos llevar a cabo ejecuciones, por lo que los líderes religiosos enviaron a Jesús a Pilato. ²El Evangelio de Mateo tiene varias contribuciones únicas. Es el relato de Mateo el que incluye el suicidio (**27:3-10**) de Judas Iscariote, el discípulo que traicionó a Jesús y lo entregó a los líderes religiosos judíos. **27:11-26** es el relato del juicio de Jesús ante Pilato. Mateo también registra la intervención de la esposa de Pilato, quien pasó una noche sin dormir y, por lo tanto, advirtió a su esposo que no participara en la ejecución de Jesús, ya que era un "hombre justo". De hecho, en (**27:19**) ella se refirió a Jesús como un hombre justo. Mateo es quien incluye un relato de Pilato lavándose las manos (**27:24**), un gesto simbólico destinado a indicar que no aprobaba la crucifixión de Jesús. Esto no lo libera de su culpa por haber participado en la muerte de Jesús. Entregó a Jesús a los judíos para que lo mataran, y facilitó sus planes haciendo que los soldados romanos llevaran a cabo la crucifixión. Y esto lo hizo Pilato, sabiendo que Jesús era inocente. Finalmente, Mateo registra esa increíble declaración de los judíos: "¡Que su sangre sea sobre nosotros y sobre nuestros hijos!" (**27:25**). Lanzaron una maldición sobre toda la raza judía. Crucificado entre dos ladrones, Jesús expiró después de seis horas. Su cuerpo fue enterrado en la tumba de José de Arimatea, asegurada por guardias romanos. **26-27** Barrabás es liberado y Jesús es azotado abiertamente ante cientos de soldados. **28** Lo desnudaron. Lo humilló. Ponle un manto escarlata. **29** Tumbó una corona de espinas y la puso sobre su cabeza, y una caña en su mano derecha. Doblaron una rodilla ante él y se burlaron de él, diciendo: ¡Salve, rey de los judíos! **30** Le escupieron, le quitaron la caña de la mano y le golpearon con ella en la cabeza. **31** Después de burlarse de Jesús, le quitaron el manto y le volvieron a poner la ropa, lo que lo llevó a ser crucificado y a llevar su propia cruz. **32** Un hombre llamado Simón de Cirene fue reclutado para ayudar a llevar la cruz de Jesús, porque Jesús estaba exhausto y ya no podía soportarla. **33** Los soldados llevaron a Jesús al lugar que se llama Gólgota. (Gólgota significa el lugar de una calavera). **34** Los soldados trataron de darle a Jesús vinagre mezclado con hiel, pero Jesús no pudo beber. **35** Entonces los soldados crucificaron a Jesús y se repartieron sus vestidos, decidiendo jugar echando suertes por ellos. **36** Entonces se sentaron y lo miraron. **37** Sobre su cabeza pusieron un letrero. Esto mostraba la razón por la que lo estaban matando. Decía: 'ESTE ES JESÚS, EL REY DE LOS JUDÍOS'.

LECCIÓN

I. ABUSO DE JESÚS MATEO 27:38-44

27:38 Entonces fueron crucificados con él dos ladrones, uno a la derecha y otro a la izquierda. Jesús fue contado como un pecador, crucificado entre dos ladrones, uno a su derecha mano y otra a su izquierda.

¹ http://executableoutlines.com/matt_sg/matt_sg_27.htm

² <http://bible.org/seriespage/jesus-pilate-part-i-john-1828-38>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 2 de abril de 20

27:39 Y los que pasaban le insultaban, meneando la cabeza. Junto con los soldados, había muchos transeúntes que despreciaban e injuriaban a Jesús en la cruz, meneando la cabeza con la mano, insultando, despreciando y burlándose. ¿Por qué? Está en el siguiente versículo.

27:40 Y diciendo: --Tú que destruyes el templo y lo edificas en tres días, sálvate a ti mismo. Si eres el Hijo de Dios, desciende de la cruz. No les gustó lo que Jesús dijo (1. Afirmó tener poder para destruir y reconstruir el templo. (2.) Afirmó ser el Hijo de Dios.

27:41 De la misma manera, los príncipes de los sacerdotes, burlándose de él, con los escribas y los ancianos, decían: Los religiosos (los principales sacerdotes, los escribas y los ancianos) también estaban parte en la burla de Jesús. La persona promedio se burla y abusa de Cristo día tras día. ¿Cómo? (1) Ridiculizando la afirmación de Cristo de ser el Hijo de Dios. (2) Maldiciendo y profanando el Nombre de Jesús. (3) Desafiando a Cristo a probar su poder satisfaciendo sus necesidades cuando no habían vivido para Cristo. (4) Actuando peor con Cristo y sus seguidores que con el resto de la sociedad, incluso con los criminales. Los dirigentes, civiles y religiosos, siguen siendo hombres. No es la posición o la profesión lo que hace a un hombre, sino el corazón. El corazón tiene que ser puro. Pero, un corazón de incredulidad y enemistad, un corazón dispuesto a convertirse en un participante con la multitud pecaminosa no se detendrá ante nada para hacer cosas vergonzosas, sin importar la posición o la profesión.

27:42 A otros salvó, pero a sí mismo no puede salvarse. Si él es el Rey de Israel, que baje ahora de la cruz, y creeremos en él. Sí, Él no podía salvarse a sí mismo. Si Jesús hubiera usado Su poder y se hubiera salvado a sí mismo, ¿qué le habría sucedido a nuestra salvación? Pero...

- Se burlaban de su afirmación de ser el Salvador, de salvar a otros.
- Se burlaban de su afirmación de ser el Rey de Israel.

27:43 Confió en Dios, y que le libre ahora, si le quiere, porque dijo: Yo soy el Hijo de Dios. Sí, es cierto.

- Se burlaban de su afirmación de confiar en Dios perfectamente.
- Se burlaban de su afirmación de ser el Hijo de Dios.

Su propósito no era el propósito de Dios. La incredulidad causará eso.

27:44 Y los ladrones que habían sido crucificados con él, le echaban en los dientes. Incluso los criminales se burlaban de Jesús. La declaración arrojada en sus dientes significa que repitieron burlas similares a Jesús.

II. ABANDONO DE JESÚS MATEO 27:45-50

27:45 Desde la hora sexta hubo tinieblas sobre toda la tierra hasta la hora novena. Durante tres horas, desde la hora sexta (12:00 del mediodía) hasta la hora novena (3:00 de la tarde) hubo una oscuridad aterradora, era un fenómeno inusual.

Primero, "había tinieblas sobre toda la tierra [...] y el sol se oscureció". El pecado no merecía la luz de la presencia de Dios. ¿Quién estaba en la cruz?

- El Hijo unigénito de Dios, el Señor Soberano de todos los seres, visibles e invisibles (Colosenses 1:16).





PITWM VERSE BY VERSE 2 de abril de 20

El gran Arquitecto y Creador de todo el universo, de toda la naturaleza. ¿Qué estaba haciendo Él allí en la cruz?

Llevando los pecados de todos los hombres

- Llevando el juicio y la ira de la ira de Dios contra el pecado por todos los hombres.
- Morir la muerte por todos los hombres.
- Morir todo lo necesario para liberar a los hombres del pecado, de la muerte y del juicio para que pudieran vivir para siempre.

27:46 A eso de la hora novena, Jesús clamó a gran voz, diciendo: --Elí, Elí, ¿lama sabactani?, es decir: Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado? El misterioso y fuerte grito decía Eli, Eli, ¿lama sabactani? Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado? Este fue el momento de la gran separación cuando Jesús sintió que Dios había retirado su presencia; retiró su liberación. ¿Por qué? Porque Jesús llevaba la maldición de Dios, la maldición de la separación, la maldición del juicio y la condenación de la ira de Dios contra el pecado. Jesús tenía la sensación de que la vida y la santidad lo habían abandonado (la parte del hombre), y que había sido entregado en las manos del pecado y la muerte, lo cual era extraño a Jesús. Jesús tuvo que cargar con el castigo debido al hombre: el castigo de la separación de un Dios perfectamente santo. Por lo tanto, ¡nunca tendríamos que experimentar la separación eterna de Dios! (Simplemente no sé qué decir después de eso, pero ¡ALELUYA)!

27:47 Algunos de los que estaban allí, al oír esto, dijeron: --Este hombre llama a Elías. Sí, el misterioso y fuerte clamor fue malinterpretado, y algunos pensaron que Jesús estaba llamando a Elías.

27:48 Al instante corrió uno de ellos, tomó una esponja, la empapó en vinagre, la puso en una caña y le dio de beber. Entonces, uno comenzó a tomar la esponja y a llenarla de vinagre, poniéndola en la caña para llegar a Él, para darle de beber.

27:49 Los demás dijeron: --Déjalo, veamos si Elías viene a salvarle. Pero otros comenzaron a burlarse diciendo: "Deja que Elías venga y lo salve". Déjalo ser.

27:50 Jesús, después de haber clamado otra vez a gran voz, entregó el espíritu. Con el último aliento de Jesús, su último clamor, entregó su Espíritu a Dios. ¡Esto lo hizo de buena gana! En Juan 19:30 Jesús exclamó: ¡CONSUMADO ES!

III. RECONOCIMIENTO DE JESÚS MATEO 27:51-54

27:51 Y he aquí que el velo del templo se rasgó en dos, de arriba abajo, y la tierra tembló, y las rocas se rasgaron. En tercer lugar, el velo del templo se partió en dos, de arriba abajo. Cuarto, y la tierra tembló, Quinto, y las rocas se rompieron.

27:52 Se abrieron los sepulcros, y se levantaron muchos cuerpos de los santos que dormían.

Sexto, se abrieron los sepulcros, y se levantaron muchos cuerpos de los santos que dormían. Podemos referirnos a Juan 5:28-29 *"No nos maravillemos de esto, porque viene la hora en que todos los que están en los sepulcros oirán su voz, y saldrán, los que han hecho el bien, a la resurrección de vida; y los que han hecho lo malo, a la resurrección de condenación"*. ¡Los que estaban en los sepulcros escucharon su voz! Su resurrección simbolizó dos cosas: (1) La conquista de la muerte a causa de Jesús. El aguijón se quita ahora de la muerte; El poder de la muerte ahora está roto.



PITWM VERSE BY VERSE 2 de abril de 20

27:53 Y salió de los sepulcros después de su resurrección, y entró en la ciudad santa, y se apareció a muchos. Los que salieron de los sepulcros después de la resurrección de Jesús fueron vistos por muchos al entrar en la ciudad santa. (2.) Esto simbolizaba la resurrección de los creyentes. Los creyentes se levantarán y serán reconocidos y se conocerán unos a otros.

27:54 Cuando el centurión y los que con él estaban vigilando a Jesús vieron el terremoto y las cosas que habían sucedido, temieron mucho, diciendo: --¡Verdaderamente éste era el Hijo de Dios! Séptimo, esta fue una poderosa confesión hecha por el centurión y otros: "Verdaderamente este era el Hijo de Dios".

RESUMEN:

38 Jesús fue contado como un pecador, crucificado entre dos ladrones, uno a la derecha y otro a la izquierda. **39** Junto con los soldados, había muchos transeúntes que despreciaban e injuriaban a Jesús en la cruz, meneando la cabeza con la cabeza, lo que mostraba insulto, desprecio y burla. **40** No les gustó lo que Jesús dijo (1. Afirmó tener poder para destruir y reconstruir el templo. (2.) Afirmó ser el Hijo de Dios. **41** Los religiosos (los sumos sacerdotes, los escribas y los ancianos) también se burlaban de Jesús, diciendo: **42** Él salvó a otros; Él no puede salvarse a sí mismo. Si Él es el Rey de Israel, que descienda ahora de la cruz, y creemos en Él. **43** Confió en Dios, y que le libre ahora, si le quiere, porque dijo: Yo soy el Hijo de Dios. **44** Incluso los malhechores que fueron crucificados se burlaban de Jesús, repitiendo también burlas similares a Jesús (**27:38-44**).

45 Durante tres horas, desde la hora sexta (12:00 del mediodía) hasta la hora novena (3:00 p.m.) hubo una oscuridad aterradora. **46** A la hora nona, Jesús clamó a gran voz, diciendo: Elí, Elí, ¿lama sabactani?... Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado? Este fue el momento de la gran separación, cuando Jesús sintió que Dios había retirado su presencia. Jesús tuvo que cargar con el castigo debido al hombre: el castigo de la separación de un Dios perfectamente santo. Por lo tanto, ¡nunca tendríamos que experimentar la separación eterna de Dios! **47** Sí, el misterioso y fuerte clamor fue malinterpretado, y algunos pensaron que Jesús estaba llamando a Elías. **48** Entonces uno comenzó a tomar la esponja y a llenarla de vinagre, poniéndola en la caña para llegar a Él y darle de beber. **49** Pero otros comenzaron a burlarse diciendo: «¡Que Elías venga y lo salve!» Déjalo ser. **50** Con el último aliento de Jesús, el último clamor, entregó su Espíritu a Dios (**27:45-50**).

51 Entonces el velo del templo se partió en dos, de arriba abajo, y la tierra tembló, y las rocas se rompieron. **52** Se abrieron los sepulcros y se levantaron muchos cuerpos de los santos que dormían. **53** Los que salieron de los sepulcros después de la resurrección de Jesús fueron vistos por muchos cuando entraron en la ciudad santa. **54** Esta fue una poderosa confesión hecha por el centurión y otros: "Verdaderamente este era el Hijo de Dios" (**27:51-54**).

